

Del momento

En la pendiente

Constitución partidista y antiespañola, impuesta por muchos menos de la mitad de votos parlamentarios.

Retirada forzosa y consentida de las Constituyentes de las minorías católicas, ante el reiterado atropello.

Ley odiosa de Defensa de la República y tendenciosamente aplicada.

Amenazas ministeriales repetidas de extremismos y turbulencias callejeras.

Desmandamientos y violencias de la turba, evidentemente consentidos e impunes contra las manifestaciones católicas.

Trucos intentados de «conspiraciones» monárquicas.

Y ahora, prohibición de la campaña y mítines revisionistas.

¿Cabe mayor cúmulo de desafueros contra la verdadera democracia en los siete meses que ha cumplido la segunda República en España? Y esto, sin entrar en los desafueros morales de mayor cuantía, contra la Religión, la familia, la propiedad, la economía nacional, la enseñanza, en fin, el presente y el porvenir de la patria convertidos por decretos dictatoriales y a espaldas del Parlamento abierto o sancionados por unas Constituyentes fraguadas con el atropello y la violencia.

Pero ¿cabe también confesión propia más explícita y elocuente de divorcio absoluto con la opinión nacional, de inestabilidad y fracaso políticos y de temor a verse arrollado y barrido el nuevo régimen por la protesta en suuge de todos los sectores políticos y sociales? Porque, para el descrédito rápido y total del régimen democrático que aspira a ser una República, no aconsejarían sus más impías e implacables enemigos procedimientos distintos a los empleados por esos dirigentes de la que padecemos.

Ante la opinión nacional, como ante el Extranjero y ante la Historia, la violenta imposición sistemática y oficial contra toda actuación de protesta católica, es reconocimiento y proclamación solemne de su razón, de su derecho y de su importancia suma. Tratase de mofa insignificante o de masa incapaz e impotente, y no saldrían Gobiernos Constituyentes y prensa de izquierdas en frente único a coartar su más elemental derecho de manifestación.

Precisamente esos mismos dictadorzuelos han pretendido justificar sus tolerancias indignas con el extremismo comunista, repitiendo que el comunismo no es ningún peligro para la República. Luego... deben serio e inminente las minorías católicas, la campaña revisionista y la actuación católica en sus matices múltiples, cuando contra todo esto se procede a raja tabla y sin asomo alguno de pudor democrático.

Pero, ante esa confesión elocuente, tiéntese bien la ropa los monopolizadores de ese Poder arbitrario y violento ante lo que representan y pueden transmitir de solos contrasentidos tan a la vista: la redacción e imposición de un Código constitucional que protesta una inmensa mayoría nacional de ellos temida, puesto que la ahogan, y las consecuencias inexorables de operar sistemáticamente a esta todos los caminos de la más estricta legalidad y del más sagrado derecho.

No es ya dar, ante el mundo imparcial y justiciero, la razón a la protesta apenas iniciada pero ya ingente y arrolladora; sino declarar en absoluto incompatible con la República e impedir por derroteros que precipiten su derrumbamiento. Como si dijéramos, el suicidio político del régimen republicano a que lo lanzan sus dirigentes. Porque no hay en la Historia un solo caso de régimen político que haya podido perdurar imponiéndose por la brutalidad a la mayoría protestaria de un pueblo consciente y pose de un

lección histórica y a la experiencia personalmente recogida de lo que cayó al querer mantenerse contra la opinión del país, los hombres de esta República, sus Gobierno, Parlamento y prensa, no vacilan en precipitarla por idéntica pendiente.

Ya saben, pues, su despeñadero ineludible. Pero no culpen a nadie, luego, de haber hundido lo que dijeron amar y establecer en España; pues ni supieron comprender lo que había de ser una República algo respetable ni acortaron a dignificarla, ni quisieron constatar siquiera y rendirse al verdadero sentir del pueblo cuya felicidad habían prometido.

Todo pura farsa y sarcasmo. Mas, ¿qué dirán a todo esto y qué opondrán a tanta arbitrariedad, atropello e inconsciencia política, los «católicos» Alcalá Zamora y Maura, ex ministros republicanos, los Osorio Gallardo y demás monárquicos «al servicio de la República», los partidarios incondicionales de «colaboración» con la misma y hasta los pretendidos Mecenases que desde cierto sector de prensa vapuleaban a las «derechas» calificadas de «insensata actitud» su supuesta inercia?

Aguardamos su airado, obligada y legítima, protesta contra tanto atropello apenas iniciada la actuación pedida. Pero ¡nos sentaremos por si acaso...

PRIMAVERA

El mayor elogio

Siempre que se comenta algo sobre el incomparable clima de Alicante, siempre noto que jamás se aproxima se a la realidad en el elogio, pues por mucho que se diga, todo es pequeño ante la insuperable grandeza de la verdad. Digamos que Alicante es único en el mundo, que es un pueblo exclusivo en cuestiones climatológicas y definitivamente acertaremos.

Vamos a relatar un detalle, — que se pueda aún confirmar oficialmente — y el será el testimonio más elocuente para patentizar esa exclusiva muestra que nadie podrá arrebatarlos.

Hace tres días, invitado "por un amigo forastero, enamorado" como de nuestro clima me conveñí con datos irrefutables de un fenómeno primaveral en cuy cercanías a esta ciudad. El lugar del suceso, que aun subsiste, es en el término municipal de Santapola y muy cerca del Alted. El mismo fenómeno se reproduce en otros parajes, y según me informan, también se observa por toda la provincia.

Pues bien; el hecho es el siguiente: Mucho terreno, muy extensos, donde existen hermosos viñedos, estos aparecen, unos brotando el pámpero y otros ya tan pródigos, que dan la sensación de que ya existe el fruto.

A continuación las higueras el mismo aspecto presentan, como también los almendros, completamente verdes, cuajados de hoja nueva, y si todo esto no fuera bastante a impresionar hondamente al menos observador, nuestra admiración adquirió proporciones tan grandes que no acertamos a dar la exacta pincelada que dé la sensación de la asombrosa realidad, tan bellísima como cautivadora.

En una extensión considerable de bancales donde abundan los olivos, existen muchos que teniendo aun la cosecha actual, junto a estas ramas, llenas de oliva, aparecen otras con brotes de hoja nueva, y hasta con flor. No entiendo una palabra de agricultura, pero creo que es un caso tan sorprendente, que bien merece el comentario y su más profusa divulgación, ya que claramente denota este fenómeno de la naturaleza, las bellezas exclusivas de nuestro clima sin par, de nuestra primavera permanente.

Denuncias y sucesos

Ha sido puesto a disposición del Juzgado de guardia Isidro Martínez Calvo, por haber atropellado con el automóvil que conducía al niño Manuel Domínguez Vaquero en la carretera de Ocaña, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Al mismo Juzgado fué denunciado el hurto de 300 pesetas a Manuel Pérez Gutiérrez, de la cartera que llevaba en el bolsillo; el hecho ocurrió en la pensión donde se hospedaba.

Han sido denunciados: Jorge Martínez Martínez por hurto de hierro del Convento de los Salesianos, ocupándose varios trozos, Francisco Papi Sala por malos tratos a su esposa Angelina Pérez y embriaguez, Práxedes Brotons Pérez por embriaguez y escándalo, José Martínez Rico por malos tratos y causar lesiones a su esposa Isabel Moranc; José Candío Giménez y Manuel Chorro Torralba por riña y escándalo.

De Barcelona

Denuncia contra los autores de un acto de sabotaje

Barcelona 17.—El dueño de la cuadra de la calle de Castillejos José Bertrán, donde anteañoche unos desconocidos arrojaron un bidón de bencina prendiéndole fuego ha presentado al juzgado la correspondiente denuncia señalando a los que cree son los autores del hecho, dependientes que fueron de su casa.

De unos robos

La duena de un establecimiento de la calle de Quintana, donde se vendían ropas confeccionadas para señora y niñas que hace unos meses fué desvalijada entre los generos ocupados en la calle de la Riera reconoció como de su propiedad varias prendas de seda cuyo valor asciende a ocho mil pesetas. Agregó que otros generos ocupados pertenecen a una fábrica instalada en la calle de Buenos Aires donde se cometió un robo hace un mes.

Dependiente infiel

Rafael Gisbert ha presentado una denuncia contra un dependiente que ha huido de Barcelona después de haber cobrado por cuenta del denunciante y falsificando su firma facturas por valor de mil quinientas pesetas.

Las ordenes de recogida de armas son severísimas

El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que había procedido a cumplimentar el decreto sobre recogida de armas.

Muchos de los particulares en cuyo poder obraban se han apresurado a hacer entrega de ellas en el Gobierno civil.

Una vez termine el plazo concedido para la presentación, aplicará el decreto con toda rigurosidad.

En la entrevista se hallaba presente el gobernador civil de Tarragona, que acaba de llegar de Madrid, y había tenido ocasión de celebrar una entrevista con el Gobierno.

Dijo que el criterio de éste es rigurosísimo en la materia, hasta el punto de que tiene acordado que a todo el que se le encuentre un arma prohibida será deportado a Fernando Poo.

Terminó diciendo el señor Anguera de Sojo que había sido nombrado gobernador civil de Burgos el periodista y secretario particular suyo señor Solsona.

Reformas en la aviación

Madrid.—El «Diario del Ejercito» publicó la nueva organización de la aviación militar. Las fuerzas aéreas se organizarán en tres escuadras.

La primera residirá en Getafe y en León. La segunda en Sevilla y la tercera en Barcelona y Logroño.

Además funcionará la base de hidroaviones de Los Alcázares como hasta hoy.

Se suprimen los aeródromos de Granada y Burgos, manteniéndose en ellas las fuerzas indispensables para la custodia y conservación.

El jefe de la Aviación tendrá facultades directores del mando, inspectores y administrativas con atribuciones de brigadier.

De Albaterra

Dicen de este pueblo que ha quedado constituido el comité de Acción Nacional compuesto por los señores:

- Don Vicente Castaño.
- Francisco Limorte.
- José Soler.
- Pascual Canovas.
- José M. nresa.

Este Comité se propone desarrollar una intensa labor por organizar aquí prontamente el frente de Acción Nacional.

El bandolerismo en acción

Zaragoza.—Al regresar de Barbastro, sobre las nueve y media de la noche de ayer, el arquitecto del Catastro don Enrique Vincenti en su automóvil, hubo de detenerse en la cuesta denominada «El Estrecho», entre Siésamo y Huesca, a causa de un poste cruzado en la carretera, sin duda puesto con el fin de que el vehículo volcara.

En ese momento aparecieron tres hombres con la cara tapada con pistola en mano desvalijaron al señor Vincenti, quitándole 250 pesetas que llevaba.

Al decirle el señor Vincenti a los atracadores que se dirigía a Canfranc y no tenía dinero para cenar le «regalaron» cinco pesetas.

Al llegar el señor Vincenti a Huesca, dió conocimiento a la Guardia civil, la cual salió en persecución de los mencionados bandoleros.

También el joven Antonio Lucan, regresando de Almuñévar con un camión, le salieron al encuentro, entre el cemento y la casilla del camión, dos hombres, y le robaron cuarenta pesetas. A dicho joven obligaron los ladrones regresar a Almuñévar, sin duda para que al llegar a Huesca no denunciara el hecho.

Justo homenaje

Se va a rendir un homenaje a don Félix Monguillot. Dicho homenaje ha sido organizado por los alumnos de su clase oficial de francés, que desean testimoniar a su profesor la gratitud y la admiración que le guardan por la labor fecunda que este maestro ha llevado a cabo en su dilatada vida, toda ella dedicada a la enseñanza.

Nosotros no vamos a descubrir a don Félix. No. Solamente queremos hacer resaltar la titánica obra de cultura desarrollada por tan culto pedagogo en su ya larga vida toda ella dedicada a un culto en el cual ha gastado sus más vitales energías y ha desplegado una formidable voluntad puesta al servicio de un gran ideal de enseñanza.

Son varias las generaciones que de don Félix han aprendido el idioma de Moliere. Quizás nuestros padres han recibido los mismos consejos y los mismos estudios que ahora estamos recibiendo nosotros. Y todo ello con un desinterés tan grande, con una abnegación tan sublime que hace más plausible todavía el fin conseguido.

Y el señor Monguillot es un gran hispanófilo. Francés, por que en aquella tierra vieron sus ojos la primera luz, y español, por los largos años que lleva residiendo en nuestra capital, ha conseguido toda su existencia a estrechar lazos de amistad con la nación volcava por medio

tan práctico como es el conocer el idioma de su patria.

Francia debe estarle agradecida por lo que la ha hecho conocer y por el cariño que hacia ella ha despertado. Y España, más directamente Alicante, por las enseñanzas que de él ha recibido. Pueden contarse por legión, los alicantinos que en su clase han aprendido el idioma francés. Es rara la casa de comercio donde no haya uno que a él deba el saber, por lo menos, un idioma extranjero.

Y los alumnos de este curso, sintiendo que todo este gran esfuerzo de don Félix necesitaba un homenaje de agradecimiento y gratitud, quieren hacer patentes dichos sentimientos en un acto que a la par que sirva de satisfacción al profesor querido sea asiado, aunque él no lo necesite, para proseguir un sacerdocio tan humanitario de enseñar al que no sabe.

Estamos seguros que todo Alicante, por medio de sus representaciones oficiales, hará acto de presencia en el banquete-homenaje de próximo domingo, así como también todas las entidades francesas con residencia en nuestra ciudad, para que así todos juntos poder realizar un acto que compense, en parte, todos los desvelos y sinsabores que su profesión le habrá causado solamente con el objeto de hacer un bien a sus semejantes.

F. C.

Las tarjetas para el homenaje a don Félix Monguillot, pueden retirarse en Mártires, 1. Entre las 8 y 10 de la mañana, en Paseo de la Compaña Arrendataria de Tabacos.

Toros en México

México 15 (Por teléfono).— Con motivo de las grandes actuaciones de Amorós Chico, la empresa le ha prorrogado el contrato lidiando en esta corrida seis toros de Machuca San Mateo que fueron buenos, para Ortiz y Pepe Amorós mano a mano.

Pepe Ortiz estuvo bien en los tres toros.

Amorós obtuvo un éxito grandioso. En los quites y banderillearo escuchó grandes y estruendosas ovaciones. Las tres faenas de muleta las amenizó la música por el dominio y arte que derrochó Amorós Chico.

Matando estuvo coajal; cortó cuatro orejas y dos rabos y al final de la corrida fué sacado en hombros triunfalmente.

Asesino detenido

Barcelona 17.—Ha sido preso y procesado Joaquín Aubí Casals, supuesto coautor del asesinato que se comió en Badalona el 17 de mayo último en la persona de Ramón Mallatré.

Según parece, el referido procesado se presentó con otros en

El agua ideal en la casa moderna

El Purificador de agua «PERMO» es la primera marca del mundo por que ha conseguido en transformar el agua como la del mejor manantial. Existen funcionando en España más de 8.000 aparatos recomendados por los más afamados médicos y directores de Laboratorios de todos los países para combatir el altruísmo, cálculos de los riñones o del hígado y reuma.

Para cocer las legumbres, el cocido y el lavado de ropa se obtiene una economía de un 50 por 100.

Los purificadores de agua

Estos aparatos tienen de gasto de 0'01 cts. diario y dan de rendimiento desde 0'10 cts. hasta 1'50 pesetas diarias, según consumo de agua caliente.

Debe enterarse tanto el obrero como el potentado

Señores que lo tienen instalado y disfrutan las ventajas del «PERMO».

- | | |
|---|---|
| Don Manuel Jurado.
« Luis García Ruiz, médico.
« Ricardo Ayala, médico.
« Luis Massanet.
« Antonio Llobregat.
« Francisco García Soto.
« José Pérez Hurtado.
« Pedro Padilla.
« Javier Gaztambide.
« Juan B. Pons.
« Luis Giménez.
« Rafael Menach.
« Luis Such.
« Antonio García Soler.
« Enrique Albesola.
« Agapito Serra.
« Francisco Vallano.
« José Llorca.
« Rafael —Peluquería señoras. | Sra. Viuda de Aznar.
Don Dámaso Abad.
D. Josefina Buades.
Don Pedro Cabanero.
« Adolfo Sallaen.
« Luciano Bravo.
« Raul Soto.
« Juan Genestar.
« Primitivo Fajardo.
« Miguel P. de Bonanza.
« Manuel Rodrigo.
« Modesto Najera.
« Ginés Picó.
« Ricardo Soler.
« José Conca.
« José Pellín.
« Pedro Aracil.
« Antonia Trives.
« Asuro Carratalá.
« Manuel Bárcena. |
|---|---|

Unico agente en Alicante y su provincia de los aparatos Purificadores de agua «PERMO»

Luis Giménez, Alfonso el Sabio, 16 - 1.º. — Teléfono 2279

el domicilio del interfecto, diciendo que eran individuos de la guardia civil.

Se marcharon con él y poco después fué encontrado muerto en un campo.

Como se recordará, el Aubí fué detenido en la calle de Vila y Vila, acusado de haber tomado parte en el asalto al Banco de Bujiao.

Ayuntamiento de Alicante

SECRETARIA

En el Boletín Oficial de la provincia del día 16 del corriente, se publica el anuncio y modelo de proposición para optar a la subasta para la cobranza y transporte del pescado fresco desde la Lonja del puerto al Mercado de Abastos, durante los años 1932 a 36, ambos inclusive.

El pliego de condiciones y demás antecedentes puede examinarse todos los días laborables en el Negociado de Subastas, durante las horas de oficina, presentándose las proposiciones en la forma que determina el artículo 15 del Reglamento de 2 de julio de 1924.

Alicante a dieciséis de noviembre de mil novecientos treinta y uno.

El Secretario, J. GUERRERO.

Crónica social

Nuestro buen amigo don Francisco Sofio López, ruega a cuantas personas tengan que escribirle o hablarle, lo hagan a San Vicente del Raspeig, calle de Cervantes núm. 30.

—En la residencia Oficial de Estudian-



¡ SEÑORITA !

USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA

Perfumería LA CAMELIA

Perfumería Nacional y Extranjera,
Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos Petacas, Peines,
Artículos de Tocador, Cepillos,
Géneros de Punto, Artículos para
Peluquerías Corbatas

Victorio Albentosa Amador

Pasaje Américo, 2 - ALICANTE

REGALAMOS camelias a los compradores desde 5 pesetas en adelante.

El señor Ortega y Gasset quiere fundar el partido centrista con el apoyo de Maura

En Barcelona cae al mar un hidro y perecen los tripulantes.—La comisión de responsabilidades toma declaración a varios generales

La reunión de la Sociedad de Naciones en París para tratar del conflicto chino-japonés.—Hoy han sido abiertas al público las habitaciones particulares de Palacio

La guerra chino-japonesa

Londres.—Comunican de Shanghai que en Deha Kuotse se ha sostenido una violenta encaramada, resultando varios muertos y heridos.

También se reciben noticias de que más allá de la zona del ferrocarril se enlataban combates para desalojar dicha zona.

Desde Karvine comunican que llegaron el cónsul y el agregado militar de la embajada, con cuatro japoneses, para entablar negociaciones.

No se llegó a un acuerdo persistiendo en la misma situación.

En Nichi se ha adoptado un acuerdo de carácter militar.

Londres.—Según noticias recibidas de Tachin Brestar, los chinos derribaron a un destacamento japonés, causándole numerosos prisioneros y muchas bajas.

Por otra parte, un periódico desmentó que los hechos se hayan registrado.

Gacetillas

Señora de cierta edad, viuda, se ofrece para señora de compañía, para niños o ayudar a los quehaceres de casa fuera o dentro de la población.

Dirigirse a Jorge Juan, 2, 3º

Señor católico, se ofrece para oficinas, cobrador o ocupación análoga.

Informarán en esta administración.

El nuevo colegio de 1.ª enseñanza que dirigido por la señorita doña Encarnación Dema se ha establecido en la calle de Alfonso el Sabio, número 87 (esquina a Navas), comenzará a funcionar el día 16.

El día 15 en el trayecto San Nicolás Pasaje Américo, Explanada se extravió una medallita de oro, esmalte azul y perlas con su cadena. Se gratificará a quien la presente en Gadea 19

Se alquila en 65 pesetas mensuales chales con toda clase de comodidades y garage. Razón Conde Luncieras 19, Altopiano.

Nuestro estimado amigo don Luis Giménez ha sido nombrado agente exclusivo para las provincias de Alicante y Madrid de las fajas de señora y caballero de la importante casa "Ause Leville".

Clarión Radio

que en pureza de tono es el único que llega al 98% casi la realidad ofrece por 775 pesetas su modelo más pequeño que con sus 5 lámparas (pentodo y multi-tubo) equivalentes a 7 de otras marcas, todos los perfeccionamientos modernos de los aparatos grandes, satisface al más exigente.

De venta en la agencia oficial:
CASA AVELA—Almacén de música—Abad Penalva, 1
Radio-Cine sonoro—Radiogramófono
Aparatos para el cambio automático de discos.
Altavoces y amplificadores paracafés
Ventas a plazos y al contado—Alquileres

Agencia Comercial e Hipotecaria

Préstamos hipotecarios y con garantía personal

PRÉSTAMOS—Se efectúan sobre hipotecas de fincas rústicas y urbanas desde 5 a 30 años al 7 por 100, dando toda clase de facilidades para amortizar capital e intereses.

CAPITALISTAS—Podéis imponer vuestro capital al 6 y medio por 100 con la máxima garantía, que es más conveniente que al 8 por 100 en hipotecas. (En la práctica resulta como cuenta corriente a la vista.)

COMPRA-VENTA DE FINCAS—Compramos y vendemos fincas rústicas y urbanas en cualquier punto de España.

ÚNICA AGENCIA que cuenta con una sucursal en Madrid para solventar toda clase de asuntos relacionados con los Ministerios, Juzgados y otros Centros tanto oficiales como particulares facilitando además antecedentes penales, actos de última voluntad, registros de marcas etc., etc.

POSEE, además, Abogados y Procuradores en las principales capitales de España, competentes en asuntos jurídicos, especialmente en Madrid, Valencia, Alicante y Castellón.

Para informes: Francisco Albert

Oficinas en Madrid: Tetuán, 2.—Tel. 18.047. (Junto a la Puerta de Sol Central). Bailén, 14.—Tel. 2186.—ALICANTE

La Sociedad de las Naciones

La reunión para tratar del conflicto chino-japonés

París 17 (1 md.)—A las cuatro de la tarde, bajo la presidencia de M. Briand se reunió la 65ª sesión extraordinaria del Consejo de la Sociedad de las Naciones, con asistencia de los 14 delegados que lo forman.

A la reunión asistieron también numerosos diplomáticos, y muchos periodistas de todos los países.

Abierta la sesión, Briand expuso todo lo actuado desde la última reunión, las gestiones emprendidas y las facilidades dadas por China y Japón que han estado dispuestas a dar toda clase de facilidades para informar de ellas se han sido citados, a fin de llegar al arreglo del conflicto.

Expuso también el deseo de la Sociedad de las Naciones de llegar a una solución y el anhelo del Consejo de asegurar el respeto al Pacto y a las obligaciones internacionales firmadas por los dos países interesados.

Los señores Simón y Boulton se declararon propicios a dar toda clase de facilidades para resolver el conflicto.

Briand expuso su criterio de que sería conveniente que los diversos delegados celebraran entre sí conversaciones particulares antes de llegar al fondo de la cuestión.

Una vez acordado esto, se pasó a la sesión secreta.

En la sesión secreta se acordó que el presidente convocara a los miembros del Consejo para mañana. Por la mañana tendrán lugar las conversaciones particulares, y probablemente a última hora de la mañana se reunirá el Consejo.

ma hora de la mañana se reunirá el Consejo.

Antes de levantarse la sesión, el representante de China, señor Sezé declaró que el pueblo chino está sometido desde hace dos meses a una prueba muy dura y que verá con agrado que el Consejo de la Sociedad de las Naciones consiga el arreglo del problema que le está sometido.

La reunión pública duró de las cuatro a las cuatro y media, y la sesión privada desde esa hora hasta las seis.

La delegación española

Terminada la sesión privada, el señor Lerroux, acompañado del señor López Oliván, abandonó el ministerio de Negocios Extranjeros.

El señor Madariaga continuó en el Quay D'Orsay, cambiando impresiones con Briand y otros delegados.

Según noticias de origen inglés, la delegación española considera de gran gravedad el problema que se ha confiado al Consejo de la Sociedad de las Naciones, pero confían en que se llegará a una solución satisfactoria.

La entrada a las habitaciones particulares de Palacio

Madrid 17 (2 t.)—Esta mañana han sido abiertas al público las habitaciones particulares de Palacio.

No ha sido numerosa la presencia de curiosos, pues la entrada a las habitaciones cuesta cinco pesetas, y a entrada a la Armería.

Se dispara una pistola y resulta un hombre herido

Bilbao 17.—Al salir de una taberna de la calle de Somera se le disparó la pistola a Abel Gómez, de veintiocho años. La detonación produjo gran alarma entre los parroquianos, que al principio creyeron se trataba de una agresión de carácter político. La calma reinó al comprobarse que el disparo fue resultado de un accidente casual.

Abel presenta una herida grave en el muslo izquierdo.

Cae una camioneta de una altura de 36 metros

Talavera de la Reina 17.—En el trayecto de Talavera e San Bartolomé volcó una camioneta desde una altura de 36 metros. Resultaron heridos los nueve viajeros que la ocupaban. Pablo Sánchez Lecina y Juan Antonio Lobos se encuentran en gravísimo estado, temiendo un fatal desenlace en lo que respecta al primero. El coche quedó totalmente destruido.

La Comisión de Responsabilidades

Madrid 16 (1 t.)—Se ha constituido esta tarde en el Congreso una subdelegación de la Comisión de Responsabilidades por el golpe de Estado presidida por Cordero.

Ante ella acudieron a prestar declaración los generales siguientes que eran coroneles en el año mil novecientos veintitrés: don Fernando Uruéva, don Francisco Zubillaga, don Federico Souza, don José García Rios, don Eliseo Sanz, don José Giraldo, don José Marchesi y don Rafael Rodríguez.

Ante la Comisión compareció también don Gregorio Marañón, encargado de la defensa de Cavalcanti.

Los miembros de la Comisión dijeron que por la reserva de las actuaciones nada podían decir.

En la playa de Barcelona cae un hidro al mar y perecen tres tripulantes

Barcelona 17.—Un «hidro» de la Aeronáutica Naval que volaba a escasa altura y cerca de la farola del Llobregat cayó al mar, partiéndose en dos mitades.

La parte delantera, en la que estaba el motor, se hundió, y la ocupaban el teniente de navío don Alfonso Anglada.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY
Santos Gregorio Taumaturgo, Alfeo, Zaqueo y St. Victoria.

SANTOS DE MAÑANA
St. La Dedicación de las Basílicas de San Pedro y San Pablo.

QUINTOS
Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.

A las siete y media, misa de Común general.

A las ocho y media, Horas, Canónicas y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once.

Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media.

San Francisco.—Misas desde las siete hasta las nueve.

Misericordia.—Misas desde las siete hasta las nueve.

Santa María.—Solemne novenario a las Benditas Almas del Purgatorio, a las cinco y media de la tarde. Los sermones estarán a cargo del doctor don Enrique Sedchiz, de Valencia.

En todas estas iglesias se administran los Santos Sacramentos de la Eucaristía, y Penitencia, durante el horario de Misas a petición de los fieles.

el contramaestre observador, don Manuel Pellicer y el también observador y contramaestre don José Clemente.

En la otra parte iba el contramaestre mecánico don José María Maldonado, que sufrió heridas leves. Esta mitad del aparato quedó flotando.

Rápidamente acudieron en auxilio de los aviadores el torpedero número 12 y varias canoas de diversos lugares, que recogieron al señor Maldonado.

Para extraer la parte hendida fue necesario traer una grúa del puerto, pero por estar el mar revuelto no lograron su intento.

Los tres cadáveres continuaban a última hora de la tarde en el fondo del mar y seguían los trabajos de extracción.

Cuando el torpedero remolcaba la otra parte del «hidro» que quedó flotando, se desencadenó un furioso temporal que rompió las amarras, quedando aquella a la deriva.

Maura y el acto político de Ortega y Gasset

Madrid 17 (2 t.)—Don Miguel Maura ha anunciado que hablará momentos después de que se celebre el acto político, en que don José Ortega y Gasset expondrá los puntos del programa para constituir el Partido Centro Republicano.

A pesar de la reserva de ambos se asegura que el proyectado partido presentará un instrumento parlamentario de tipo centrista.

Creo el señor Ortega y Gasset que la agrupación al Servicio de la República durante el movimiento revolucionario ha cumplido ya su misión.

En su lugar debe constituirse otra organización para intervenir activamente en el gobierno de España.

El nuevo partido aspirará desde luego al Poder.

Juzga incompleta la actual mecánica parlamentaria.

Creo el señor Ortega y Gasset que existen grandes núcleos firmemente republicanos entre intelectuales, industriales, comerciantes y financieros que todavía no se han incorporado a los partidos y a ellos será a quienes recurrirán para organizar un núcleo gubernamental.

El señor Maura, que se halla identificado con el señor Ortega y Gasset, ha recabado para sí un puesto en la campaña de propaganda que ha de hacerse.

El discurso del señor Ortega y Gasset será en un teatro de Madrid, probablemente a fines de la semana actual.

Atropelado por un tren eléctrico

Valencia 17.—En la Casa de Socorro del Museo ha sido atendido hoy el vecino de Benaguacil José Vicente Bremarich, de 28 años, casado, que a consecuencia de haberle arrollado un tren eléctrico presentaba las siguientes lesiones:

Una herida contusa de 30 centímetros de extensión en la cara anterior externa del muslo y pierna derecha y otra en la cara dorsal de la mano izquierda; otra en la región frontal izquierda de cinco centímetros de extensión y contusiones y escoriaciones en la región costal derecha y diferentes partes del cuerpo, además de magullamiento general.

Lea Vd. EL DIA

Intento de invasión

Cuenca.—Dicen de Villasante que en un monte propiedad de don Alfonso de Orleans un grupo de obreros pretendió invadirlo.

Acudió la guardia civil, que dando varias cargas logró dispersar a los asaltantes.

Asamblea de la acción nacional

Sevilla.—En el salón de la Sociedad Económica se celebró una asamblea de la Acción Nacional.

Cuando el orador don Jesús Pavón aludió a la suspensión de los mitines revisionistas, el delegado de la autoridad le llamó al orden.

Se pronunciaron discursos en favor de la libertad de enseñanza.

Petición de mano

A pedir la blanca mano de Loló para su hijo, fué ayer don Pedro Montijo a casa de don Luciano, y éste respondió: pues sea. Mas, como blanca la entrega vería no quisiera luego marchita, negra yca.

—Pues si es eso nada más no os preocupéis, don Luciano; se les pondrá de antemano a los cónyuges del GAS.



Una galantería

es obsequiar a su dama con una copita de

ANISETE MAYGOLD

Este finísimo producto es el mejor licor para el delicado paladar de una mujer.

PROPIETARIO:
BALTASAR HERNANDEZ VITORIA

Malas digestiones

dolor de estómago, acedias y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago, e intestinos, se curan con el

Ellixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Venta: Principales farmacias del mundo.

Ideal Cinema

HOY Película sonora

TENTACION

Central Cinema

El predilecto de los Dioses

500 plazas de Carteros

para varones de dieciocho a treinta años, preparación completa en el Colegio La Educación

Castaños 24—Alicante
(Gaceta del 24 de Octubre)

Para presentación de documentos hasta el 24 de Noviembre

Antiguo Colegio de Señoritas de Sagrado Corazón de Jesús

Calle Pi y Margall núm. 15, entlo.

Directora: Doña Euphrosina Escobedo Rivalent

Maestra de 1.ª Enseñanza con título superior

Clases especiales de Solfeo, Piano y Francés

La obra de Pérez de Ayala

«Diario de Barcelona» escribe la historia del Embajador de España en Londres en lo que hace referencia con su desdichada obra «A. M. D. G.» y escribe entre otras cosas:

«De 25 a 30 años se habrán cumplido desde que Pérez de Ayala publicó con el epígrafe «A. M. D. G.» un folleto que quiso presentar como ensayo de novela, encaminado todo él, bajo su nombres y amañados—por cierto nada ingeniosos—que no ocupaban la intención a injuriar y calumniar a la incrita Orden religiosa que tiene por lema y aspiración predominante la gloria de Dios. Fué su primera obra. ¡Buen principio! El facturoso aspirante a novelista había salido precisamente del Pensionado de los Jesuitas. Esta circunstancia—desgraciada para la Compañía—fué esgrimida como arma de doble filo en contra de esta. Si era verdad lo que se explicaba, insinuaba o simplemente decía Pérez de Ayala resultaba este testimonio de mayor excepción para el caso, y si el autor mentaba ¡ya va un alumno que habían formado los Jesuitas! Menos uno ni en otro supuesto quedaban bien parados los educadores ante el vulgo que esta fué sin género de duda, la finalidad que su autor se propuso. Pero sucede que era tan burda la trama del novelón que nadie medianamente avisado, pudo quedar envuelto en ella, y eran tan falsas las imputaciones, que ni siquiera entre los sectarios de alguna solvencia pudieron tener éxito. No hay nadie en efecto, que conozca la organización de un Pensionado que pueda admitir de buena fe, como cosa auténtica verdadera o siquiera posible lo que sucede en el esbozado por Pérez de Ayala. En cuanto al hecho de que el autor de «A. M. D. G.» fuera alumno de los Jesuitas no puede inculparse a éstos de que en lugar de pasta de ag-

nus les saliera un bizcocho; como no puede achacarse al Divino Maestro culpabilidad alguna en la prevaricación del Iscartote. Una atenuante podía admitirse para la perpetración del folleto: la inexperiencia y la petulancia de la juventud. Pero aún esta única atenuante se malogra al considerar la enorme contumacia con que después de 30 años: el autor dispone o consiente que su libelo pase del folleto a la escena, para mayor escándalo. Y en circunstancias que dicen bien poco en favor de la gallardía de quien por el alto cargo que ostenta cerca de S. M. el rey de Inglaterra, debiera presentarse como modelo de gentileza y caballerosidad. Pero así son los enemigos encarnizados de los Jesuitas, así son los descreídos de raíz, así son los masones «pur sang».

La libertad de los sectarios

Mucho ha sido voceado el mito de la libertad estos días. Una cosa es libertad y otra es libertinaje. Libertad es manifestar libremente lo que piensa, lo que siente, etc., un sujeto. Libertinaje es el abuso de lo arriba expuesto en detrimento de los demás. Al son de la libertad se hacen mítines de todos los matices político, y estos mismos impiden los de los católicos. Un diario de Madrid decía estos días a raíz del mítin revisionista de Palencia que, en San Sebastián se celebró uno Radical-Socialista, sin ningún atropello sin alterar el orden; sin embargo en Palencia comenzó con algunas hubieras muertes y heridos. Con eso nos dan a entender que

los únicos depositarios de la libertad somos los católicos. Por que nadie duda que esos incoherentes fueron promovidos por los socialistas. Miles de mítines se han celebrado en España y ninguno ha tenido que suspenderse por causa de los católicos sin embargo muchos son los católicos que no se han celebrado por desamparo de la autoridad y por el libertinaje de los sectarios. Todos tenemos derecho a la libertad de asociación, de pensamiento, de ideal, de acción. No lo entienden así los sectarios. En un pueblo de la provincia de Alicante, pretendieron celebrar una reunión de ebreros para asociarse; salieron los que pregonan la igualdad y arrancaron de cuajo las puertas del local evitando que la reunión se celebrase; todo porque era católico. Estamos en tiempo de libertad se dice en tiempos de libertad sería, si el obrero libremente fuera al taller y no tuviera que retroceder por causa de la coacción. Libertad sería, si se dejaran sin atropellos y motivos manifestar a cualquiera su ideal. Libertad sería, si hubiera garantías para la acción; mas por desgracia vemos lo contrario. Ojos no tendrá el que no quiera verlo. Lo que podemos decir con toda propiedad es que estamos en tiempos de libertinaje, de coacción, de atropellos. Si hubiera libertad otro gallo cantaría, pero no sería el de los sectarios.

JOSE MELIA

Robos cometidos en Cocentaina

El infatigable teniente de la guardia Civil, jefe de la línea de Villena, don Joaquín Teresa Pomares, continúa con gran celo su misión en pro de la justicia poniendo a disposición de la autoridad a toda clase de ladrones y gente de mal vivir. Se realizaron en Cocentaina varios robos, y en Villena encontró la guardia civil a dos carros sospechosos, cuyos dueños huyeron, dejando a las dos mujeres, Lucía Carnicero y Consuelo Segarra. Registrados los vehículos, encontraron una escopeta, un revolver, una pistola, piezas de distintos géneros, lons y efec-

Instituto Nacional de Previsión

Premio Maluquer para obreros Previsores

Instaurado hace dos años, por acuerdo del Instituto Nacional de Previsión, el Premio Maluquer para obreros previsores, se anuncia el de este año que se adjudicará con arreglo a las normas que a continuación se expresan: Primera. Podrán solicitarlo desde esta fecha hasta el 17 de enero de 1932 los asalariados que reúnan las condiciones siguientes: a) Haber practicado con asiduidad aportaciones voluntarias en el Régimen de Libertad subsidiario o en el Régimen legal de Retiro obrero obligatorio, ya por el sistema de mejoras, ya por impositivos en la libreta reglamentaria de capitalización. b) Demostrar que se ha hecho un esfuerzo económico extraordinario mediante la relación de sus haberes y los cargos familiares. Segunda. Los premios serán cincuenta y no podrá exceder cada uno del 50 por 100 del importe total de las aportaciones voluntarias, hasta el límite máximo de doscientas pesetas por premio. Tercera. No se adjudicará premio a los que ya lo recibieron anterior. Cuarta. Las solicitudes para este premio deberán formularse al Instituto o cualquiera de sus Cajas colaboradoras hasta el 15 de enero de 1932 en los impresos que se facilitarán en las oficinas de dichas entidades. Los premios se adjudicarán el 27 de febrero de 1932, XXIV aniversario de la Ley fundacional del Instituto Nacional de Previsión.

DEPORTES

Fútbol En Jijona

XIXONA F. C. 5 C. D. CASTELLON, DE ALICANTE 1 Juego de escasa calidad fué el que presenciáramos el domingo en el Campo de Cahavate. Varios factores contribuyeron a lo, siendo el más principal el fuerte viento reinante que desahució por completo el juego. Ello, unido a la escasa valía del equipo visitante, hizo perder todo interés a la contienda, al inclinarse decisivamente el partido a favor del Xixona en el primer tiempo que terminó con 4 a 1. En la segunda parte, poco fué lo que se vió. Desfile del escaso público que asistió, y un verdadero juego de niños en el terreno de juego, ya que se jugó sin interés alguno. Los únicos momentos interesantes fueron los primeros, al marcar el Castellón su único tanto Reacción fuertemente el Xixona, empujando Bernabeu seguidamente con un fuerte tiro desde lejos. Este mismo jugador marcó dos tantos más; Julio uno al rematar un córner y Cartero el quinto.—El Xixona alineó: Mansana; Angel, Cartero; Julio, Gregorio, Antonio; Sanchez, Bernabeu, Marcos, Valiente. Arbitro bien D. L. Rovira.

Enfermedades de corazón y pulmones

Dr. Juan Santaolalla Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal Consulta todos los días excepte domingos de 10 a 1 San Fernando 48, principal

AVISO

Por mejora de local se ha trasladado la **Pensión Términus** a la calle de Castaños, 5. Precios especiales a estables.

Servicio de pasajero para Argelia Francia, Marruecos y América

Gl. de Transports Maritimes a Vapeur de Marseille Para Marsella Próxima salida del vapor "Sidi Brahim" el día 10 de Octubre a las 8 de la mañana (Las listas de pasaje se cerrarán a las 5 de la tarde del día anterior) Línea Pinillos de Cádiz para Málaga Ceuta, Cádiz y Casablanca próxima salida del vapor **SIL** el día 10 de Octubre Cie. France-Americque de Marsella Montevideo y Buenos Aires Próxima salida del paquete **IPONEMA** el día 13 de Octubre Para informes: **J. y A. Lamaignere** Paseo de los Mártires, 3, entre suelo.—Teléfono.—1606

PASTILLAS MERINO

QUITAN LA **TOS** CONOCIDAS DESDE 1857 Y JAMAS SUPERADAS. FABRICADAS SOLO CON PRODUCTOS DERIVADOS DE LOS VEGETALES LAS RECOMIENDAN LOS MEDICOS.—LLEVAN EL AVAL DE UN PRESTIGIO DE LA MEDICINA ESPAÑOLA **Una peseta tubo**

HOTEL PALACE

La nueva Empresa del Hotel Palace, ofrece a su distinguida y numerosa clientela cubiertos de 7 y 9 pesetas, conteniendo una especialidad diaria **Especialidad en banquetes, bodas y bautizos** Telefono—Ascensor—40 cuartos de baño—Agua caliente y fría—Calefacción. **COCINA SELECTA**

ESTÓMAGO e INTESTINOS

dolor de estómago, dispepsia, acidez y vómitos, inapetencia, diarrea, ilicencia del estómago, etc., se curan positivamente con el **Elisir Estomacal SAIZ DE CARLOS** (STOMALIN) **Medicamento único digestivo que triunfa siempre** Venta: Principales farmacias del mundo.

Próxima apertura Colegio de 1.ª Enseñanza para niños y niñas

Dirigido por doña Encarnación Dema Calle Alfonso el Sabio, 27. (Esquina a la de las Navas) Queda abierta la matrícula a en el domicilio particular de la Directora, Paseo de Gadea, 8, 2.ª, derecha.

Sastrería Moderna

Antonio Moya Rogel

Confección de trajes para caballero y niños Especialidad en trajes talares y de coro. Calle de Sarget, 37-Orihuela

TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECTORALES

La Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la **DENTICINA MORENO** sitios para la venta en ALICANTE: En todas las Farmacias y droguerías: Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno.—Damacho, 26. Murcia

AutORIZADO por la Dirección General de Sanidad según expediente número 3.200. La denticina MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientos de los niños. La «Denticina Moreno» es un héroe remedio para combatir todos los procedimientos peligrosos de a dentición tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con placer. «Denticina Moreno» cura, los vómitos y diarreas facilita el desarrollo de los dientes; evita púlor de las encías haciéndoles crecer a baba; suprime las fiebres (calenturas); combate los ataques de alteración general; todos los accidentes que haya consigo el período de la dentición; «La Denticina Moreno» nutre y fortifica a los permitiendo desde la misma alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar. Para su administración a la instrucción que acompaña al frasco como garantía exigirla firma visible en las etiquetas y gárgulas de los frascos.

VINO GONZALEZ BYAS

AGUSTINO TIO PEPE VINA AB SOLERA 1847 **inos y coñac** Agentes en Alicante y su Provincia — ASIN — Plaza de Isabel II, 9, bajo **TRESJCOPA EXTRA SOBERANO INSUPERABLE**

